

EDITORIAL

UN LIDERAZGO INDISCUTIDO

El próximo 15 de diciembre el empresario Juan Sutil deja la presidencia de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), que ocupó entre marzo de 2020 y diciembre de 2022. Tendrá siempre nuestro sincero reconocimiento y agradecimiento por todo lo que ha hecho en este periodo.

Un periodo que no sólo ha estado marcado por la contingencia política, sino también la crisis sanitaria que ha vivido el país y el mundo desde marzo del año 2020 como consecuencia de la pandemia de Covid, que en el caso de Chile ha costado la vida a más de 62 mil chilenos y chilenas.

En esos angustiosos días, que se tradujeron en extensas cuarentenas y la incertidumbre por el impacto humano y económico de la pandemia, Juan Sutil encabezó la campaña SiEmpre por Chile, fondo empresarial privado, cuyo objetivo fue colaborar y trabajar conjuntamente con diferentes actores en las necesidades más apremiantes de la emergencia sanitaria. La meta inicial del fondo fue reunir 50 mil millones de pesos, pero el balance final superó con creces ese monto y se alcanzó una cifra de más de 111 mil millones de pesos de parte de muchas personas y empresas, entre ellos también la industria minera, grupos y familias empresarias.

También destaca que, en medio del estallido social, impulsó de manera decisiva el foro trabajadores-empleadores, una mesa de diálogo que partió en la presidencia de Alfonso Swett, para construir soluciones desde los actores reales del mundo del trabajo y aportar así al debate, compartiendo

miradas, en un diálogo profundo y sin exclusiones.

En cuanto a la Convención Constitucional, Juan Sutil destacó por su capacidad de liderazgo y de unir a todas las ramas de la CPC en pos de un objetivo común de lograr la mejor Constitución para Chile.

En ese momento, todas las ramas estimamos que él estaba haciendo un excelente trabajo para que el empresariado fuera escuchado y poder contribuir a una mejor Carta Magna y a un mejor proceso constitucional, lo que motivó extender su mandato.

Sin duda, estas pocas líneas no alcanzan para destacar todos los logros de Juan Sutil como presidente de la Confederación. Le ha tocado liderar el principal gremio empresarial en un momento particularmente complejo e histórico de nuestro país, logrando tender puentes, conversar con los más variados actores sociales y alcanzar acuerdos complejos.

Él ha demostrado ser un líder con fuertes y claras convicciones, que asumió con grandeza y responsabilidad un cargo lleno de desafíos, que en su caso significó incluso costos y sacrificios personales que no lo inhibieron ni amedrentaron para seguir adelante.

Y lo ha desempeñado no sólo con aplomo, sino también con empatía, amabilidad y cercanía personal, lo que ha hecho especialmente grato el trabajo conjunto con él y todas las ramas de la CPC. ¡Cuán importante es recobrar el buen trato en las relaciones a todo nivel, fundamento esencial de una necesaria amistad cívica! Juan Sutil, sin duda, ha dejado una impronta profunda.



Por ello, estamos seguros que el candidato de consenso surgido, Ricardo Mewes, sabrá continuar con este sello de diálogo y afabilidad, que le permitirá responder eficazmente -junto con una excelente Vicepresidenta como será Susana Jiménez- a los desafíos que conlleva un cargo de tal envergadura, para lo cual puede desde ya contar con todo nuestro apoyo y respaldo. /BM

JORGE RIESCO
PRESIDENTE